

## Jahresbericht 2024 des Präsidenten

Bereits ist das erstes Jahr als Präsident des Vereins zur Erhaltung der Drechslerei Kleintal vergangen. Es war ein Jahr mit einigen Hindernissen die es zu bewältigen gab und immer noch gibt – ich habe noch viel zu lernen.

Wie jedes Jahr eröffnen wir unser Vereinsjahr mit der **Mitgliederversammlung** am 12. April im Gasthof Steg.

An dieser Mitgliederversammlung gab es die üblichen Traktanden und die Neuwahl des Präsidenten. Zur Wahl stand ich Vizepräsident.

Als erste Amtshandlung durfte ich Urs Birrer für die Leistungen als Präsident danken und ihn der Mitgliederversammlung zur Wahl zum Ehrenpräsidenten vorschlagen, die Mitgliederversammlung hat diesen Vorschlag einstimmig angenommen. Ruth Christen übergab Urs und Lisa einen Gutschein und Blumen im Namen des Vereins.

Ich danke Urs und Lisa nochmals für ihren ausserordentlichen Einsatz die Drechslerei Kleintal.

**Baulichen Erneuerungen und Reparaturen** an Immobilien und Umgebung konnten wir wieder erledigen. Speziell zu erwähnen gibt es die Fertigstellung der Sicherheitskupplung im Antriebstrang über der Turbine, diese erlaubt uns eine Schnellabschaltung über den Notaus-Knopf. Innerhalb von ca. 10 Sekunden stehen die drehenden Räder still.

Die Abnahme durch die Baudirektion und der Denkmalpflege des Kantons Zürich vertreten durch Frau Jüngling fand am 14. Mai statt.

Auch konnten wir die Wagenfräse wieder einiger Massen ins Lot stellen und so dem Personal hinter der Theke wieder ein angenehmeres Arbeiten ermöglichen.

Die erste Führung fand bereits am 14. April statt, es besuchten uns die Mitglieder des Drechslereiverbandes unter der Führung von Patrick Hess.

Auch die Goldwasch-Saison unter der Führung von Markus Zinniker konnte wieder aufgenommen werden.

Am **VEHI-Tag**, 5. Mai, konnten wir den Dampfbahnverein besuchen, es wurde uns das Areal mit den Werkstätten und den in Arbeit befindlichen Waggons gezeigt. Anschliessend durften wir die Mittagsverpflegung geniessen und zum Dessert gab es die eindrückliche Dampfbahnfahrt nach Hinwil und zurück. Alles in Allem ein sehr gelungener VEHI-Tag 2024.

Der **Mühlentag**, fand Schweiz weit am 11. Mai 2024 statt, wir durften Gäste aus der ganzen Schweiz begrüssen. Wir haben das neue Führungskonzept angewendet, dadurch konnten die Besucher ohne langes Warten auf den Rundgang und wurden von uns vor Ort über die Tätigkeiten informiert. Unser Gastrobereich wurde ebenfalls rege besucht. Die Rückmeldungen betreffend dem neuen Führungskonzeptes waren durchwegs sehr positiv.

Am **Thementag** vom 9. Juni, haben wir die Besucher über die sechs Berufe der Fachschule für gestalterische Holzberufe, Brienz informiert, wie Holzbildhauen, Drechseln, Korben, etc. Leider konnten wir nur sehr wenige Besucher begrüssen.

Die **1. August-Feier** war, trotz Starkregen ca. eine halbe Stunde vor Beginn, wieder sehr gut besucht. Die Rede zum Nationalfeiertag wurde von René Schweizer (Bäckerei Volant) gehalten. Für die musikalische Unterhaltung durften wir die zwei Vagabunden (Martin Beeler und Charly Halbheer) begrüßen. Redner und Musik fanden grossen Zuspruch, zum Schluss wurde zwischen den Tischen und Bänken auch noch getanzt.

Am **Familihtag** vom 1. September konnten die Kinder und die Erwachsenen unter kundiger Anleitung Surpli drehen und diese anschliessend bunt bemalen. Das bemalen fand sehr guten Anklang bei den Kindern.



Am **Drechslereifest** vom 22. September, unserem Saisonabschluss, haben wir das neue Führungskonzept wieder erfolgreich angewendet. Unser Angebot im Gastrobereich wurde ebenfalls rege genutzt.

Das Drechslereifest war ein sehr würdiger Saisonabschluss mit vielen Gästen.

Die Studienreise der Aktiven fand am 9. November statt, wir besuchten die Alti Sagi Stockrüti, anschliessendem haben wir im Restaurant Hühnerstall, Bäretswil, das Nachtessen genossen. Ein würdiger Abschluss für die geleisteten Arbeitsstunden der Aktiven Vereinsmitglieder.

Nebst den offiziellen Anlässen haben Familien- und Firmen-Events mit Führung und Goldwaschen stattgefunden. Insgesamt verzeichneten wir ca. 1'000 Besucher.

Unsere Aktiven haben **1'557 Arbeitsstunden** geleistet.

Wie jedes Jahr, hört mit dem Saison-Abschluss die Arbeit nicht auf, jetzt beginnen die Arbeiten im Besucherbereich, damit wir in der nächsten Saison wieder glänzen können.

### Ausblick / Pendenzen

- **Homepage** wieder auf den neusten Stand bringen
- Die nächste **Mitgliederversammlung** findet am 11. April 2025 statt.
- Geplant sind unsere jährlichen offiziellen Anlässe mit Gratisführungen (Mühlentag, Thementag, Familientag und Drechslereifest).
- Auch die 1. August-Feier ist wieder geplant.
- Wir sind auch wieder gerne bereit, für Private sowie Firmen, Führungen und Goldwasch-Anlässe durchzuführen.
- Die im Dachgeschoss stehenden alten Drechselbänke wieder weiter restaurieren und funktionstüchtig zu halten.

### Dank

Wir danken für die grosse Verbundenheit mit unseren Freunden, Sponsoren, Gönnern und Besuchern, für die wir sehr dankbar sind. So durften wir wieder zahlreiche Spenden und Sponsorengelder entgegennehmen, ohne diese wir unseren Betrieb gar nicht aufrechterhalten könnten. Wir bedanken uns ganz herzlich bei allen, die uns jedes Jahr die Treue gehalten. Auch danken wir der Baudirektion und der Denkmalpflege des Kantons Zürich, für die finanzielle Unterstützung bei der Sicherheitskupplung.

Unser Dank gebührt aber auch der Dachorganisation VEHI sowie den uns stets gut gesinnten örtlichen Handwerkern, den Gemeindevertretern und der hiesigen Feuerwehr.

Fiscenthal, Anfangs 2025

Euer Präsident

Andreas Wegmann